



SLRG SSS

Vos nageurs sauveteurs



Société Suisse de Sauvetage SSS

Section Val-de-Ruz • 2053 Cernier • contact@sss-vdr.ch

www.sss-vdr.ch

Assemblée générale de l'année 2024

Gaétan souhaite la bienvenue aux personnes présentes, il est 19h32, De cette manière, il ouvre la séance.

La feuille de présence est remplie par les membres en fonction des membres qui se sont inscrits, et des personnes présentes. Gaétan demande aux membres de vérifier leurs coordonnées.

Il explique le déroulement de l'AG, et salue Pascal Valin caissier de la région romande qui nous fait l'honneur de se joindre à nous pour cette assemblée, et qui représente la région romande.

Pascal se présente : il est membre de la section d'Estavayer. Il nous remercie de l'invitation et rappelle que le comité romand est là pour nous soutenir. Il transmet les salutations de Claudia, présidente de l'ARRO, qui pour des raisons de santé ne peut se joindre à nous ce soir.

1. Lecture et approbation du PV

Ordre du jour approuvé.

Le PV de la dernière AG est approuvé à l'unanimité.

2. Lecture des rapports annuels.

a) Rapport du président pour l'année 2024

Chères et chers membres,

Cette année, j'ai effectué ma troisième année au poste de président, autant vous dire que je ne l'ai pas vu passer.

Avant d'entrer dans les détails de ces 12 derniers mois, je tiens à remercier l'ensemble des membres pour leur soutien et leur implication à faire vivre la société. Je remercie aussi les responsables de cours et les moniteurs qui s'activent avec motivation aux bords

du bassin.

Activité 2024 :

Avant d'attaquer la présentation des différentes activités que nous avons pu vivre en 2024, je souhaiterais remercier chaleureusement les personnes qui ont œuvré pour l'organisation de ces nombreuses activités, qui fait que notre société ne s'est pas endormie en 2024.

Je profite également, de vous pousser à venir aux activités que nous vous proposons, que ce soit pour partager sur le passé, le présent et le futur de la société, mais aussi pour continuer à garder le contact avec vous.

Journée « Ski-fondue », samedi 9 février

En raison de la météo, enfin du peu de neige, la journée ski-fondue s'est transformé en soirée fondue à la buvette du Crêt-du-Puy.

Apéritif des Jubilés, jeudi 6 juin

À la vue du nombre de participants ce dernier a été annulé. Il est compliqué de faire vivre un événement sans personne. Nous espérons vraiment pouvoir compter sur la présence de nos membres pour 2025.

Recyclage des cadres, samedi 15 juin

Comme en 2023, afin de s'assurer du niveau de formation de nos moniteurs, ainsi que des responsables et membres du comité, nous avons gardé un samedi recyclage. Ceci nous permet de se rapprocher nos cadres et de collaborer ensemble. Nous avons réalisé cela à la piscine d'Engollon.

Surveillance X-Terra La Brévine, week-end 22-23 juin

Sportplus nous a mandaté pour surveiller la partie natation dans le lac des Taillères leur cross triathlon. Nous avons partagé la tâche avec la section de Boudry. À plusieurs reprises, nos sauveteurs sont intervenus pour prêter main-forte. Le dimanche, lors de la course des enfants, certains sauveteurs ont dû se mouiller pour aider au mieux les jeunes participants à terminer leur traversée.

Fête la Terre, week-end 24-25 août

Nous y avons été présent avec un stand animé par les moniteurs et les membres du

comité. Notre but premier était de sensibiliser au danger de l'eau, mais aussi pour nous rapprocher de la population vaudruzienne et un peu plus large et finalement pour présenter notre société et nos cours. Cela a eu un fort impact sur les effectifs des groupes juniors.

Sortie des cadres, samedi 21 septembre

Nous avons prévu notre sortie des cadres cette année ce fut une sortie au bain de West Side, suivi d'un très bon cordon bleu à Kerzers.

Torrées des enfants, samedi 26 octobre

Notre torrée annuelle à la Vue des Alpes. Les élèves et les moniteurs sont montés à pied depuis Cernier pour partager un bon saucisson ou une bonne tomme. L'après-midi, quelques jeux avant de repartir à pied sur Cernier. Cette torrée est offerte aux enfants.

Noël des jeunes, mercredi 11 décembre

Notre traditionnel Noël du Sauvetage. Film, piscine et biscômes étaient au programme pour les enfants avec une petite nouveauté, afin de changer des traditionnels spaghettis, ce fut un délicieux chili con carne. Pour les adultes vin chaud et salés. Je remercie l'équipe cuisine pour leur motivation, l'aide et leur innovation !

Organisation

Comité

Au niveau du comité, nous nous sommes réunis à 6 reprises au cours de l'année. Le comité a été moins impliqué qu'en 2023, grâce à l'arrivée de 6 nouvelles monitrices. Le comité reste sollicité pour les remplacements. Cela devra être un point d'amélioration pour nous.

Nous avons fixé un comité qui comprend également les responsables de soirées et les moniteurs, afin de pouvoir discuter de la bonne marche des soirées et d'être à disposition pour les remarques ou questions. Cette rencontre nous permet également de mieux nous connaître et de faire la connaissance des éventuels nouveaux moniteurs.

Nous avons également décidé que les responsables de soirée seraient invités plus régulièrement au comité de manière facultative et consultative.

Présence

Daniel a représenté la société lors de l'ARRO (Assemblée romande) qui s'est déroulée à Yverdon. Thibault et moi-même étions également présents à l'Assemblée des délégués à Sursee. De plus, la Section de Chaux-de-Fonds nous a invité à nous rencontrer les sections du canton, afin de pouvoir discuter des différents projets que nous avons. Et également échanger sur les problématiques rencontrées. Il a été décidé que la section Val-de-Ruz coordonnerait les demandes pour les besoins en sauveteurs pour les manifestations.

Visibilité et communication

En 2024, nous avons été visibles et présent sur notre région vaudruzienne, que ce soit à Evologia lors de fête la terre, au bord de la piscine d'Engollon avec notre vitrine et notre présence en renfort sur les week-ends, et en passant sur nos plateformes numériques, (site internet, radoteur et réseaux sociaux). L'image de la section est un point important il était notre objectif pour 2023 et le reste pour 2024, et c'est une ligne qui s'inscrit désormais dans notre routine.

En 2023 nous avons pris note que nos délais de communication pour nos événements n'étaient pas suffisamment anticipés, nous l'avons donc anticipé en 2024 et garderons le cap en 2025. Nous vous rappelons que vous pouvez retrouver nos dates importantes sur notre site internet, ainsi que dans le radoteur que vous recevez 3x par année.

Effectifs

Pour finir, je vous présente les effectifs pour cette année, ceux si continue d'être en hausse, principalement chez nos juniors.

L'objectif de 2024, était de rester stable sur le nombre de membres au sein de notre section. L'objectif de 2024 était donc atteint. Car malgré une baisse d'effectif chez nos membres actifs (environ 20 membres), la trentaine d'enfants dans nos groupes juniors compense la perte.

Concernant les membres actifs, nous constatons que nos membres actifs ont tendances à ne plus rester et à quitter la société.

Membres	Début 2023	Différence	Début 2024	Différence	Début 2025
Actifs	104	-1	98	-10	93

Chloé).

CS Youth à Schaffhouse du 14 au 15 septembre avec 8 élèves et 3 accompagnateurs (Gaétan, Agathe et Chloé).

Noël du sauvetage le 11 décembre, en collaboration avec les groupes du mardi. 30 élèves du mercredi et 35 élèves du mardi inscrits.

Les moniteurs ont été : Matteo : jusqu'à fin avril, Marie : jusqu'en juin, Coralie en renfort jusqu'en juin, Justine, Olivia, Eliana : depuis mai, Agathe et Chloé.

Effectifs au 31.12.2024 : 35 élèves.

Entraînements brevetés, lundi, mercredi

Vacant

Nous sommes toujours à la recherche d'un entraîneur pour s'occuper de ce groupe. Pour l'instant, chacun s'entraîne selon les envies des personnes présentes. Il y a en moyenne 8-10 nageurs réguliers.

Brevets Base, Plus et Pro Pool, BLS-AED, Cours de recyclage

Daniel

Deux cours Pool Base, Plus, et BLS-AED ont eu lieu en janvier et en août.

Les cours de recyclage BLS-AED, Pool Plus et Pro se sont déroulés en avril et en octobre. Les recyclages pour la HEP ont été organisés les samedis 23 mars et 23 novembre.

Les moniteurs suivants ont travaillé dans ces cours et recyclages : Nathalie, Coralie, Gaétan, Valentin et Daniel. Marine et Quentin, de la section de Boudry, m'ont assisté lors des formations d'automne, afin de valider leur Expert Pool. Merci à toutes et tous.

Cours de recyclage externes

Brian

La piscine du Locle a organisé 2 cours de recyclages pour leurs gardes-bain et enseignants.

Formation et Recyclage Expert Pool

Valentin a suivi de formation expert l'année passée. Comme il possédait déjà le diplôme instructeur BLS-AED, il a pu le convertir auprès de la SSS.

Nathalie et Daniel ont recyclé leur brevet expert le 6 septembre à Romont.

Nous avons aussi suivi une formation Pool Pro organisée par la région romande le 24 novembre à la Chaux-de-Fonds. Cela nous permettra d'avoir un bon bagage pour les prochains cours Pro dans notre section.

Il sera indispensable de former de nouveaux cadres dès 2026, afin d'assurer le bon fonctionnement de nos futurs cours et recyclages, car nous n'avons plus que 3 experts.

Jeunesse et Sports

Aucun moniteur n'a suivi de formation ou recyclage J+S en 2024.

Les cours et entraînements ont été annoncés à J+S le premier semestre, pour

l'automne-hiver, nous n'avons plus de moniteur recyclé.

Recyclage de nos moniteurs juniors et jeunesse

Daniel

Un cours de recyclage pour nos cadres a été organisé le samedi 15 juin, de 10h00 à 16h00, à la piscine d'Engollon. Le matin était réservé pour les disciplines Pool Plus et Pool Pro. Après un repas en commun, nous avons repris la partie BLS-AED dans l'après-midi. Quatre moniteurs et trois grades bains y ont participé dans la bonne humeur, malgré la fraîcheur du matin.

Gardiennage à Engollon

Nous avons trouvé 8 volontaires pour assurer 14 gardes à la piscine d'Engollon. La liste était au 3/4 pleine. Merci à toutes et tous pour votre disponibilité.

Cours SSS Val-de-Ruz :

Cours :	Nombre	Participants
Jeunes sauveteurs	1	4
Module Expérience	0	0
Pool Base	2	16+10 (26)
Pool Plus	2	13+9 (22)
Pool Pro	0	0
BLS-AED	2	12+6 (18)
Recyclage Pool Base	1	1
Recyclage Pool Plus	5	13+2+8 (HEP), 8+1+4 (HEP) (36)
Recyclage Pool Pro	3	5+2+2 (9)
Recyclage BLS-AED	5	19+8+12 (HEP), 19+10 (HEP) (68)
Total des brevets depuis 1968		3295

Activités diverses SSS Val-de-Ruz :

Date	Manifestation	Remarques, lieu, participants
26.01	Assemblée générale	Dombresson, 28
09.02	Ski fondue	Le Crêt-du-Puy, 13
06.06	Apéro jubilaires	Annulé pour manque de participants, La Fontenelle
15.06-18.08	Gardiennage Engollon	14 gardiens sur 10 week-ends
24-25.08	Fête la Terre	Evologia, 10
21.09	Sortie des cadres	Berne, 13
26.10	Torrée	La Vue-des-Alpes, 15 enfants + 6 adultes
11.12	Fête de Noël	La Fontenelle, 65 enfants + 54 parents + 24 frères et sœurs + 16 personnes de la société

Activités diverses SSS romande et suisse, J+S :

Date	Manifestation, lieu	Participants, remarques
21.09	Recyclage Experts, Romont	2 : Nathalie, Daniel
2024/2025	Formation Experts	1 : Valentin
22-23.06	CS Kids, Coire	6 : Marie et Chloé

14-15.09	CS Youth, Schaffhouse	8 : Gaétan, Agathe et Chloé
24.11	Formation Pool Pro, La Chaux-de-Fonds	2 : Nathalie, Daniel
	Examen d'admission	0
	Cours J+S	0
	Recyclage J+S	0

Je tiens à remercier toutes les monitrices, les moniteurs et cadres qui ont œuvré lors de ces cours, entraînements et manifestations tout au long de l'année écoulée.

Le chef technique
Daniel Boichat

Question :

Pas de question,

Rapport approuvé à l'unanimité.

c) **Présentation des comptes 2024**

L'exercice 2024 s'est soldé sur un déficit de CHF 9'303.47, sur une perte estimée de CHF 15'690.-. Ceci est principalement dû aux points suivants :

- Nous avons récupéré CHF 840.- sur les cotisations 2023 qui n'avaient pas été payées.
- Une subvention de CHF 840.- également a été reçue de la Loterie Romande, pour l'achat du mannequin.
- Les cours de recyclage ont rapporté CHF 673.26 de plus que le montant au budget.

Au niveau des charges, passablement de postes ont réalisé des économies qui représentent, mises bout à bout, un montant non-négligeable.

- La Commune de Val-de-Ruz nous a également facturée CHF 1'000.- de moins pour la participation aux tenues des gardes-bains. Toutefois, ce montant sera reporté en deux fois CHF 500.- sur 2025 et ainsi que sur 2026.
- N'ayant finalement pu inscrire que Valentin Choffat aux cours d'expert, le montant réel des frais de formation est nettement inférieur à celui prévu au budget.
- Comme vous pouvez le constater, les frais Pool BLS et de finance de recyclages sont nettement supérieurs. Cela provient du fait que plus nous ouvrons de cours, plus nous recevons de factures de la centrale.
- Le poste des locations de salles est également plus élevé, pour les mêmes raisons. Afin d'obtenir une meilleure lecture de ces dépenses, il a été décidé, pour 2025, d'inclure les frais de location de salle directement dans les postes concernés (AG, cours BLS, Noël du sauvetage, etc.)

Les dépenses pour la sortie à skis et la participation à X-Terra sont compensés soit par le paiement des participants soit par le remboursement d'X-Terra, une somme de CHF 70.- doit toutefois encore être récupérée, sur le dernier poste.

En ce qui concerne le bilan, nous retrouvons dans les actifs les différents montants présents dans la caisse et sur les comptes de la société.

Tous ces éléments entraînent donc une perte pour notre société de CHF 9'303.47, avec un total des actifs de CHF 97'314.-. Nous terminons donc l'année avec une fortune en dessous de la barre des CHF 100'000.-. Cela évitera normalement à notre société de devoir s'acquitter d'un impôt

Avez-vous des questions au sujet des comptes 2024 ?
Valentin demande une explication pour l'écriture de la slide.

Les frais de tenu de comptes de la BCN allant augmenter dès cette année et pour rationaliser les comptes de la société, nous avons procédé à la fermeture du compte courant « 12h nautique » et du compte épargne « A ». Les deux montants ont été transférés sur notre compte épargne « Z ».

Le caissier
Christophe Jossi

Question :

Samantha : demande à quoi correspond la somme X-Terra,
Gaétan : Réponds et explique que la somme a été reversé aux gardes-bains.

Le rapport est accepté à l'unanimité.

d) **Vérificateur de comptes**

Marie Hugli et Carole Chassot ont vérifiés les comptes le 15 janvier 2025, et en assurent la bonne tenue. Par la présente, elle décharge le caissier.

Marie et Carole étant absente c'est Valentin qui lit le rapport.

3. Décharge du comité

Par approbation le comité est déchargé de ses fonctions à l'unanimité.

4. Nomination du président

Le comité propose Gaétan Jeannet, au poste de président. Il est réélu à l'unanimité.

5. Nomination des autres membres du comité

Voici les propositions du comité :

Vice-président : Stéphane Nicolet
Secrétaire : Florian Ollagnon.
Chef technique : Daniel Boichat
Chef matériel : Margot Liberek
Responsable joie annexe : Thibault Favre-Bulle
Responsable média et Archive : Agathe Favre-Bulle
Assesseur : Matteo Fava

L'assemblée approuve cette nomination. Le Comité pour 2025 est donc en place.

6. Nomination des vérificateurs de comptes

En raison de l'indisponibilité de Marie Hugli, les vérificateurs sont nommés comme suit :
Les deux vérificateurs de compte : Valentin Choffat et Carole Chassot (pour sa dernière année) et en suppléante Marie Hugli.

7. Présentation et votation du budget 2025

Notre caissier nous présente le budget 2025 :

Pas grand changement par rapport à l'année passée. Il mentionne un nouveau point, sponsor, dans les produits.

Gaétan explique le point sponsor, avec leurs investissements et leurs prix, ainsi que les avantages dont ils bénéficient.

En ce qui concerne les cotisations, nous tablons sur le même montant que l'année passée. Les postes fluctuants restent les recyclages, et les cours vu que le nombre de participants est une donnée inconnue.

Le caissier
Christophe Jossi

Question :

Valentin : demande pourquoi il y a de l'argent sous le point expert, étant donné qu'il n'y a pas de recyclage.

Gaétan : explique que les recyclages sont inclus sur ce poste. Il mentionne également que le comité a toujours prévu de l'argent pour former un expert et que nous avons décidé de ne pas y toucher au vu des futures élections à l'ARRO.

Marin : il pense que cela ressemble à un déficit structurel. Il demande pourquoi ces pertes ?

Gaétan : il explique que le comité décide de ne pas augmenter les cotisations, mais que depuis environ deux ans avec la rénovation de la piscine les charges ont augmenté. Du plus il explique à Marin qu'une société ne doit pas dépasser le 100'000.- pour des raisons d'impôts.

Pascal : il explique que comme on est des organismes Croix-Rouge, on n'a pas le droit de dépasser les 100'000.-. Il conseille de réinvestir cette somme dans la formation. Il relève une petite erreur dans les comptes.

Christophe : il corrige en direct et mentionne une perte de 9340.-

Le budget 2025 : est approuvé à l'unanimité.

8. Propositions présentées par les membres

Aucune proposition n'a été transmise au comité.

9. Divers

Pas de divers de la part des membres. Stéphane Nicolet notre vice-président prend la parole :

➤ Jubilaires :

Gaétan Jeannet fête ses 10 ans au comité, ainsi que de nombreuses années de monitariat. Le vice-président le remercie et lui remet un diplôme d'honneur.

➤ Membre d'honneur :

Stéphane remercie Virginie pour ses 10 ans au comité et ses années de monitariat. Il lui remet un diplôme de membre d'honneur, un merveilleux bouquet de fleur et un bon.

➤ Membre du Comité démissionnaire :

Gaétan remercie également Amanda pour son investissement, et lui remet un cadeau pour ses années d'investissement au sein de la société.

Gaétan remercie les personnes présentes et clôture l'assemblée à 20h21. Il invite tout le monde à passer à l'apéro suivi d'une raclette.

Voilà, c'est avec émotion que je clore mon dernier PV au sein de la société, je tiens à toutes et tous vous remercier chaleureusement. Et vive la SSS Val-de-ruz !!

La désormais ex secrétaire
Virginie Meyer